

# Kötterhaus Schlüter bald als Nachbar am alten Früchtinghof?

## Verlassenes Haus unter Denkmalschutz / Nach Vreden?

Sü d l o h n. Das bis zum Herbst letzten Jahres noch von dem bisherigen Eigentümer Bernh. Schlüter bewohnte Kötterhaus im Südlohner Venn wurde von der Unteren Denkmalbehörde, der Gemeinde Südlohn, unter Denkmalschutz gestellt, um sicher zu gehen, daß dieses etwa 200 Jahre alte Kötterhaus, das sich als einmaliges Exemplar im Kreis Borken noch in dem ursprünglichen Zustand befindet, auch der Nachwelt erhalten wird.

Mit den Erben stehen z. Z. die behördlichen Stellen im Gespräch, um es an einer geeigneten Stelle neu aufzubauen.

Da die Gemeinde Südlohn zwischenzeitlich signalisiert hat, daß das Objekt voraussichtlich nicht von ihr entsprechend übernommen

werden wird, da eine sinnvolle Nutzung nicht möglich und wirtschaftlich vertretbar erscheint, liegt es nun am Kreishamalandmuseum Vreden, das Kötterhaus im Park in Vreden wieder aufzubauen. Gedacht ist hier daran, daß das Kötterhaus Schlüter dort als Gegenstück zum reichen Bauernhaus »Frü-

tinghoff« aufgestellt und somit einem Teil der Bevölkerung, der in früherer Zeit mehr als 50% ausmachte, ein Denkmal zu setzen. Gleichzeitig sollte nach dem Wiederaufbau im ursprünglichen Zustand Gelegenheit gegeben werden, einen Einblick in die Lebensweise dieser Bevölkerungsschicht zu erhalten. Eine sinnvolle und wirtschaftliche Nutzung ist somit

gegeben. **RN 17.03.1981**

Leider muß in den vergangenen Tagen und Wochen wiederholt festgestellt werden, das Antiquitätensucher, Neugierige und spielende Kinder sich oft gewaltsam Einlaß in das z. Z. unbewohnte und teilweise auffällige Gebäude verschaffen, um dort nach wertvollem Inventar zu suchen. Hierdurch wird das Gebäude einer nicht unerheblichen Gefahr ausgesetzt. Solchen »Interessenten«, versichert die Gemeinde Südlohn, daß sich in dem Gebäude keinerlei wertvolles Inventar mehr befindet, da alles bereits seit längerer Zeit in sicheren Verwahr gebracht worden ist. Die Gemeinde appelliert an alle, auf eine Erhaltung des Hauses mitzuachten.



Jetzt unter Denkmalschutz: Das Kötterhaus Schlüter Im Südlohner Venn